

OPINIÓN



Innovación y colaboración para el desarrollo sustentable

Por **Alan García**,
director ejecutivo SOFOFA Hub.

Para el 2030, Chile tiene varios sueños. Uno que acapara gran interés es poder organizar el Mundial del Centenario de la FIFA junto a otros países del Cono Sur, bajo una propuesta muy aplaudida por ser colaborativa, sostenible y amigable con el entorno.

Sin embargo, para ese año hay un sueño mucho más grande aún y es concretar las primeras metas planteadas en la hoja de Ruta de Economía Circular de Chile. Esto se debería traducir, entre otras cosas, en reducir en un 10% la generación de residuos domiciliarios; haber eliminado el 50% de los microbasurales del país; que la tasa de reciclaje de residuos domiciliarios llegue a 30%, y que la economía circular genere 100 mil nuevos empleos (con énfasis que esos empleos sean de "calidad", es decir, con buenos salarios y protección social).

Para el 2040, la meta de la hoja de Ruta de Economía Circular es mayor, ya que, por ejemplo, plantea tener 180 mil "empleos verdes".

¿Lo podremos lograr? Estoy convencido de que sí, pero para eso Chile necesita un nuevo modelo de crecimiento, más resiliente, sostenible y colaborativo, no solo para abordar los desafíos de la economía circular, sino también los del cambio climático. Para ser capaces de encontrar esas soluciones, creemos que se necesita la participación del gobierno, las empresas y la sociedad civil en la misma mesa.

Ese es justamente nuestro principal objetivo en SOFOFA Hub: ser articuladores del mundo industrial, civil y científico; de los territorios, de los emprendedores y de la academia, para abordar los desafíos de la economía circular y el cambio climático de manera transversal.

El 2022 marcó el inicio de una segunda etapa para SOFOFA Hub,

donde capitalizamos toda nuestra capacidad de articulación para poner el talento innovador, de Chile y el mundo, a disposición del país.

En el caso de Territorio Circular, un programa que lanzamos en alianza con CORFO y el Ministerio de Medio Ambiente para facilitar la ejecución de la Hoja de Ruta de Economía Circular desde los territorios, el año pasado hicimos un levantamiento de oportunidades de simbiosis industrial en regiones, con el objetivo de aprovechar todas las capacidades de nuestro ecosistema de innovación para traducir esas oportunidades en impacto, articulando a sectores productivos, pymes, universidades y autoridades locales.

Los desafíos que nos genera el nuevo modelo de desarrollo y el cambio climático requieren de mucha tecnología y es así como desde nuestro Centro de de Biotecnología Traslacional (CBT), programa que se ejecuta con apoyo de la ANID, hemos desarrollado proyectos que aportan soluciones más sostenibles y eficientes para el medio ambiente.

El año pasado el CBT logró consolidar su modelo de apoyo a los emprendimientos biotecnológicos, generando puentes con la industria, con inversionistas y con otros talentos disponibles en Chile y el mundo. Pusimos foco en capitalizar nuestra capacidad de articulación para apoyar el proceso de escalamiento de soluciones biotecnológicas que ya habían terminado su fase de desarrollo a través de la segunda convocatoria Hemisferio Biotech. ¿Cómo? Conectando con socios estratégicos, clientes potenciales, ayudándolos a pivotear sus modelos de negocio y conectándolos con posibles inversionistas.

En ese sentido, los encuentros

CBT Conecta jugaron un rol preponderante como espacio de vinculación que promueve la colaboración y conexión entre empresas y desarrolladores de nuevas soluciones basadas en biotecnología.

Desde el trabajo colaborativo de Venture Client SÓFOFA Hub, programa que ejecutamos junto a nuestros socios Agrosuper, Molymet, CMPC, Enel, Pucobre y SQM, podemos generar un impacto relevante y oportunidades de desarrollo económico. Quisimos encauzar el liderazgo de estas empresas en la búsqueda de soluciones innovadoras para la energía del futuro, la innovación en materiales, la innovación en la cadena de suministros y la economía circular.

Este programa representa una plataforma única de escalamiento para emprendedores, ya que su diseño se centra en facilitar el trabajo entre grandes empresas y emprendedores, integrando un fuerte alineamiento estratégico y la participación activa del negocio. Parte de este potencial se genera porque, al ser todas empresas de la industria, muchas de las soluciones seleccionadas a través del proceso colaborativo resultan ser de interés para más de una de ellas, aún cuando sus negocios son distintos. Es así como a través de este programa buscamos no sólo aumentar la competitividad de nuestros principales sectores productivos, sino que sobre todo contribuir al desarrollo económico sustentable.

SOFOFA Hub es una invitación a trabajar de manera colaborativa para resolver grandes desafíos como los que nos presenta el cambio climático. Ni el gobierno, ni las empresas, ni la sociedad civil serán capaces de encontrar soluciones sostenibles de manera individual. Debemos sentarnos todas a la mesa para trabajar por el desarrollo empresarial sostenible que Chile necesita.